

## Exercice de synthèse Les pensées minoritaires

### Consignes :

Traditionnellement, une synthèse sélectionne plutôt une pensée « majoritaire », entendez par là qu'on garde les idées principales, qui ont essaimé et été suivie par le groupe, qui ont laissé une trace. Mais se perde ainsi d'autres idées, dont on pourrait négliger le capital – parce que ni l'animateur ni le groupe ne l'a vu dans la chaleur de la discussion, parfois aussi parce qu'elles sont exprimées par des individus plus discrets, qui parlent du bout des lèvres, et dont l'avis a moins d'impact sur le groupe.

Prêtez donc attention à ces idées qui sont passées à la trape et ajoutez-les à votre synthèse classique, comme autant de pistes qui mériteraient d'être creusées dans une autre discussion. N'hésitez pas à souligner les enjeux de ces idées si vous les apercevez.

philocité

